



国際ロータリー第2530地区

郡山東ロータリークラブ会報

Weekly Report

Rotary



クラブ創立記念日：1970年4月5日

2016～2017年間テーマ
親睦と奉仕

会長：柳 沼 莞 爾 幹事：相 山 進 クラブ会報・雑誌・広報委員長：加 藤 昌 幸

例会日／毎週火曜日 例会場／郡山ビューホテル TEL024-924-1111

事務局／〒963-8844 郡山市字賀庄15-1 新沢ビル302 TEL024-973-7813 FAX024-973-7814 http://ri2530koriyama-east.org Email:kerc@cyber.ocn.ne.jp

第29回例会 (通算2263回)

2017年2月7日(火)

開会点鐘 国歌斉唱 奉仕の理想 四つのテスト

会長あいさつ

I Mをよろしくお祈りします

立春が過ぎ、あっという間に2月になりました。

2月18日のIMのフォーラムでは「我がクラブの戦略計画・2020年を目指して」と題し、当クラブの葛西秀匡長期戦略委員長が発表致します。皆様の参加をお願い致します。

柳沼莞爾 会長



会員卓話「裁判員裁判について」 山内崇史会員 (弁護士)

裁判員裁判は平成21年に始まり
ました。私は弁護士になって12年
ですが、今まで4件です。

出会系サイトで知り合った男を暴力団の下っ端がボコボコにして金を取ったという事件がありました。私が弁護したのは美人局の女性です。他に時効成立9ヶ月前に強盗致傷。同居する親に暴力をふるって死亡させた事件。統合失調症の人が80歳を超えた父親を刺し殺そうとして未遂に終わった事件などです。4件の内3件は実刑、美人局の女の子については執行猶予になりました。



裁判所はこの制度を知ってもらうために、市民参加で模擬裁判をしています。市民の中から裁判員を募り、架空の事件を元に実際の検察官、弁護士、裁判官が実演します。1月に郡山で模擬裁判があり、私も参加しましたが弁護士役ではなく被告人役でした。弁護士をされていて被告人席に座ったのは初めてです。

どのような事件が裁判員裁判になるかという、重大事件、故意の事件(暴力などで死亡)です。裁判官3人と市民6人によって進められます。平成27年は1,333人が裁判員裁判、殺人2割、強盗致傷2割、他に放火、強盗、傷害致死などです。平成27年、全国の地方裁判所の刑事事件は75,000人ほどで、裁判員裁判は約1.8%とわずかです。

裁判員裁判前に公判前整理手続きに入ります。非公開で裁判官、弁護士、検察の主張、証拠などを整理します。ここで裁判の流れはある程度決まってしまう。

裁判間近になると選任手続きに入ります。前年の秋ごろ有権者の中から名簿に登載する人を選びます。郡山管内で有権者は115万人、実際に選ばれた人は10万人に2人です。呼び出されても出てこない人が約3割。義務ですが出なくて制裁を受けた人はいません。裁判員になると企業は休みを与えなければなりません。また日当が支払われます

公判ではいろいろな証拠を見ることになります。重大事件が多いので、悲惨なものもあります。かつては死体の写真もありました。会津三里町で夫婦が殺された事件があり、この時裁判員を務めた人が、写真などを見てPDSDになり訴えました。現場で二人が刺し殺された写真を見せられた。被害者の119番通報の音声などです。実際は裁判に関わる前に鬱状態と診断されていたような人でした。一審の福島地方裁判所では取訴、最高裁判所まで行きましたが負けました。裁判所は勝ちましたが影響がでました。今は死体の写真を見せることはありません。裁判員にストレスを与えないのはいいですが、被害者の遺族としてはどう思うか。見せてこそ無念を晴らしたいと思うのが気持ちだと思います。

制度が始まって8年、サボる人が出てきたり、人を裁くのは国民には重過ぎるという意見、制度的な問題も出てきています。これからどのように進むか未知数ですが、せっかくなので制度ですから、呼び出しを受けたら積極的に関わって頂ければと思います。裁判員裁判とはいかなくとも、一度くらい裁判所の刑事裁判をご覧になって頂ければ、こうして有罪になるのだとわかると思います。

郡山西RC 創立 50 周年記念式典 PR 訪問

日 時／4月15日(土) 郡山ビューホテルアネックス
15:00～ 式典 16:00～ クラシックコンサート
17:00～ 懇親会
4月7日(金) 記念ゴルフコンペ(宇津峰CC)



郡山西RC50周年実行委員長 石田 弘様

皆様のご出席を仰いで盛会
に式典を行いたいと思います。



郡山西RC会長 宮本 孝様

たくさんのご参加を頂きま
すようお願い申し上げます。

幹事報告

- 2月のロータリーレート＝116円
- ロータリー手帳注文について
- ライラ研修会のご案内 5月27～28日・ブリティッシュヒルズ(天栄村)

2月の結婚・誕生日

- 結婚記念日…門馬真澄(S32.2.4)、國分義之(H10.2.28)
- 誕生日…芝田机太郎(S56.2.25)、志賀 誠(S42.2.26)
- ご夫人誕生日…門馬照子さん(2.2)、小池恵子さん(2.15)
鈴木恵美子さん(2.19)佐藤晴美さん(一正)(2.27)

ニコニコBOX

郡山西RC会長 宮本 孝様 50周年実行委員長 石田 弘様
柳沼莞爾 相山 進 葛西秀匡 高田藤太郎 中村秀勝 加藤昌幸 一條武人
佐藤雄三 橋詰勝雄 小川則雄 根本一男 過足 和茂 根本朝秋 國分義之
根本輝久 野口 亨 遠藤要臣 吉田純男 川村雄一郎 菅野 篤

財団BOX

相山 進 葛西秀匡 小川則雄 小池正幸 根本朝秋 吉田純男

米山記念奨学会

柳沼莞爾 相山 進 橋詰勝雄 根本輝久 遠藤要臣

出席報告 会員数30名 出席22名 欠席8名 出席率78.57%

●ピジター／郡山西RC会長 宮本 孝様 50周年実行委員長 石田 弘様

第8回役員理事会 審議事項 平成29年2月7日(火)

●今年度は米山奨学生の受け入れはしないことが決まりました

根本石油(株)

代表取締役社長 根本一男

郡山市安積2丁目37番地 TEL024-945-0101

第30回例会
(通算2264回)2017年2月14日(火)
開会点鐘 それでこそロータリー 四つのテスト会長あいさつ
もうすぐ春です

2月11日の建国記念日は、日が差し暖かく感じられました。外出すると南の斜面にはふきのとうが出ていて、もうすぐ春だなと感じました。

今月は平和と紛争解決月間です。本日のゲスト卓話は陸上自衛隊郡山駐屯地司令の福森様です。日本の国土防衛に日夜尽力されている方にお話をお聞きすることは、我々市民にとっても大変有意義なことと思います。



柳沼莞爾 会長

次年度の役員理事について
過足茂会長エレクト

次年度の役員理事をみなさんのご協力のもと決めさせていただきました。よろしく願い申し上げます



人親に卒

ゲスト卓話「我が国周辺の軍事情勢等」

陸上自衛隊郡山駐屯地 第6特科連隊長
兼郡山駐屯地指令 1等陸佐 福森秀樹 様

私は鹿児島出身、この前は市ヶ谷に10年近く勤務、平成27年3月に郡山に着任しました。

我が国防衛の特徴は、南北に長く、原発は日本海側に集中し脆弱です。竹島、北方領土、尖閣に領土問題が存在しています。九州の南から国境の島、与那国までの距離は山口から青森の距離と同じ位です。陸上自衛隊がいるのは沖縄まで、宮古島に航空自衛隊のレーダーサイトがあり、与那国には2名でしたが、昨年度末に陸上自衛隊の監視部隊150名が配備されています。また空白となっていた宮古島、石垣、奄美大島には拠点となる駐屯地を整備しようという計画が進んでいます。

大陸から見ると、太平洋に出て行く所を日本に押しえられている目障りな存在です。歴史的に中国大陸で何か起きると、韓半島(朝鮮半島)を通り伝わってきます。日清戦争、日露戦争、大東亜戦争…大陸からの影響をできるだけ避ける。日本は半島の安定を維持することに頑張ってきました。半島の安定と大陸からの影響をどう削ぐかが安全保障上の大きなテーマです。

世界に目を向けると、オバマ政権が打ち出したのは、核のない世界、対テロ戦争からの撤退(中東からの撤退)、国防費の削減です。大きな軍縮という流れができました。最盛期57万人いた陸軍は2019年までには42万人にしようとしています。海軍は11隻の空母を10隻に、F22の取得750機の予定を190機で中止しました。米軍は世界で類を見ない強い軍隊だと言われていますが、10年もすると揺らいでくると言われています。陸軍の研究開発も止めてしまいました。戦車の後継の開発もしていません。関係者は危機感を持っています。

トランプ政権が強いアメリカにならなくてはということとそれぞれの兵員を増員すべき、予算も見直すべきではない

かとありますので、今後若干持ち直すかもしれませんが、大きくは軍縮の傾向にあります。

陸軍はドイツの機甲師団をなくしました。ロシアはチャンスです。これを機にクリミアを力づくで編入してしまう。これがひとつの影響です。アフガニスタンからの撤退を決めました。アフガニスタンが安定していたかと言いますとそうではない。撤退した結果イスラミックステートが台頭してしまいました。

ロシアと核兵器の削減交渉、また核の再保障ということで同盟国が核攻撃の脅威にさらされた時、あるいは核攻撃が行われた場合、報復は核を持つてするとありますが、そこも核兵器によるとは限らない、大量破壊兵器の場合もありますよと、トーンが抑えられました。核兵器を開発したいイラン、北朝鮮にとっては幸いです。北朝鮮はどんどん開発を進めました。アメリカと平和条約の交渉、そして金体制を維持したい願望があります。核を持つてことで交渉のテーブルにつけるといことです。

中国の南沙諸島の実効支配も進んでしまいました。ベトナム戦争末期に南ベトナムからアメリカが撤退、これを機に軍事占領してしまいました。世界の情勢はアメリカが手を引いたところを中心に誰かが手を伸ばす、アメリカが大きなキーマンになっています。

中国は2010年ごろから着々と実力を伸ばしています。2050年にはアメリカ海軍に並ばなくてはとやっきになっています。中国は我々の出かたを細かく観察しています。海上保安庁、海上自衛隊、日本のマスコミの報道を見ながらこれぐらいなら大丈夫と少しづつエスカレートしています。

今一番問題になっているのは沖縄です。知事はアメリカ軍は出て行けと言っていますが、それで喜ぶのは中国です。米軍があればどの犠牲を払って沖縄まで取りに来たのは、それはこの戦略的な価値、中国からの影響力を抑える一番の要所になるからです。ここから米軍が撤退することはありえないと考えています。韓半島は冷戦状態が維持されていますが、アジア太平洋地域の安全保障はまだまだ不安定です。

今後大きく影響してくるのは北極海航路です。今は夏しか航海できないですが、地球温暖化で通年で航行できるようになると言われています。メリットになる反面、不安定な要因にもなります。中国は北極海航路ができれば、今は南に目が向いていますが、必ず北に転じてくるのは間違いありません。ここはロシアもアメリカも裏庭になっていて、ここに北朝鮮、中国の原子力潜水艦がいるかもしれないとしたら不安定な要因になりえます。

陸上自衛隊は南西諸島の防衛に力を入れていますが、長期的に見れば北をおろそかにはできません。宗谷海峡、津軽海峡をしっかり守っていくことが重要です。

ニコニコBOX

柳沼莞爾 相山 進 葛西秀匡 高田藤太郎 中村秀勝 加藤昌幸 佐藤雄三 橋詰勝雄 小川則雄 根本一男 過足茂 根本朝秋 根本輝久 野口 亨 遠藤要臣 吉田純男 川村雄一郎 菅野 篤

財団BOX

葛西秀匡 根本朝秋 吉田純男

米山記念奨学会

柳沼莞爾 橋詰勝雄 根本輝久 遠藤要臣

出席報告

会員数30名 出席19名 欠席11名 出席率67.85%

郡山ビューホテル(株)

取締役開発営業本部長 根本輝久

郡山市中町10-10 TEL024-939-1111

第31回例会
(通算2265回)

中央分区インターシティ・ミーティング

2017年2月18日(木) ホテルハマツ
登録13:00・開会14:00



主催者挨拶
本田哲夫中央区ガバナー補佐

日頃から地区の活動にご協力を頂きありがとうございます。
岩井先生のご講演と各クラブの発表会、そして交流を深める、実りあるミーティングにしたいと思います。



歓迎の言葉
清水公夫郡山南 RC 会長

ホストクラブとして親睦と友情を深め、生きた会話の出来る場所をつくり出しました。皆様の有意義な一日であることを祈念します。



来賓挨拶
国際ロータリー第 2530 地区ガバナー 佐久間英一様

日頃は大変お世話になっております。今日は大変バランスの取れた企画で、大変楽しみにしてまいりました。



基調講演「ノーベル賞受賞者・大村智先生と歩んだ半世紀」

一般社団法人北里柴三郎記念会 常務理事 岩井 謙氏
北里大学生命科学研究科 客員教授 農学博士

ノーベル生理学・医学賞受賞大村智先生と長く苦楽を共にした岩井先生ならではの視点で、大村智先生と歩んだ半世紀お話をしました。ノーベル賞授賞式の様子、才能と努力の日々、功績をわかりやすく。そして研究者の顔だけでなく、研究所の経営、各界でのリーダーの顔、各界でのそして教育者の顔、多方面で活躍されていることを知りました。

計画発表「我がクラブの戦略計画・2020年を目指して」(各クラブ発表)



郡山東 RC 葛西秀匡長期戦略委員長

当クラブは現在30名、課題は会員増強につきます。各委員会を掛け持ちをしなくてもいいようにしたいと思います。しかし、数だけを増やせばいいわけではありません。質と数を実現したいと思います。ご指導よろしくお願い致します。



ご参加の皆さん、お疲れさまでした。
ホストクラブ郡山南RCの皆さんには大変お世話になりました。
有意義で楽しい時間を過ごすことができました。

出席報告

会員数30名 出席18名 欠席12名 出席率68.28%
●他クラブ出席 / 郡山西RC・郡山西北RC・郡山アーバンRC・佐藤雄三郡山RC・郡山南RC…國分義之

(株) エヌ・アイ・ティーサポート

代表取締役 根本 朝秋

郡山市安積町荒井字大久保14-17 TEL024-937-5503

第32回例会
(通算2266回)2017年2月28日(火)
開会点鐘 奉仕の理想 四つのテスト

会長あいさつ

雪深い会津から

だいぶ暖かくなってまいりました。昨日は会津芦ノ牧温泉に泊まってまいりました、道路脇には雪、雲もなくいい天気です。磐梯山の真っ白な景色がすばらしかったです。熱海まで来ると雪もなく、会津は雪が深いと思いました。

先日のIMにご出席された皆様、お疲れ様でした。フォーラムで発表された葛西長期戦略委員長ありがとうございました。

2月23日はロータリーの創立記念日です。地区から2月8日付のマイロータリー登録情報が届きました。当クラブは小池正幸会員の努力で、30名中25名が登録されました。ありがとうございます。全員登録を目指したいと思います。地区全体としては4割だそうです。

幹事報告

- 郡山西RC50周年記念式典(4月15日)の登録は16名です
- ハイライト横浜回覧

郡山西RC50周年

記念ゴルフコンペのご案内

ゴルフ愛好会 小池正幸会員

4月7日(金)宇津峰CCです。

ぜひご参加下さい。

柳沼莞爾 会長



ゲスト卓話「情報セキュリティ3大脅威

～組織で異なる脅威・立場ごとに適切な対応」

プリマックス (株) システムサポート課長 下村明稔 様

今日は3大ウイルスについて取り上げます。

(1) インターネットバンキングや

クレジットカード情報の不正利用

ウイルスやフィッシング詐欺により認証情報が窃取され、不正送金されます。日本のネットバンキングを狙って急増、2015年の被害額は30億7,300万円、2014年は29億1,000万円。法人口座、都銀、地銀、信用金庫、信用組合など地域の金融機関でも被害が広がっています。

法人口座、都銀、地銀、信用金庫、信用組合など地域の金融機関でも被害が広がっています。

(2) 標的型攻撃による情報流出

ネットのスパイ活動により、企業、組織の情報が流出、取引先や関連会社を踏み台にて本丸を狙うこともあります。侵入手口は、メールからウイルス感染、バラマキ型、やり取り型、ウェブからウイルス感染、水のみ場型、標的組織の関連会社を踏み台にするなどです。

バラマキ型は実在の組織からの注文連絡等を装った添付ファイル式のメールが不特定多数に届くことです。やり取り型は、一般の問い合わせを装った偵察メールの後、ウイルス付メールが送られてくる標的型サイバー攻撃です。メールを確認したり、返信せざるを得ない外部向け窓口に対し送られてきます。返信するとつじつまの合う対話と共に、なんとかして添付ファイルを開かせるのが特徴です。

水のみ場型は、攻撃対象のユーザーがよく利用するウェブサイトやHPを不正に改変することで、ウイルスに感染させようとする攻撃です。砂漠のオアシスに寄ってくる動物を待ち伏せることになぞらえています。

2015年、日本年金機構で約125万人の個人情報の漏洩がありました。添付ファイルを職員が開いたことによってウイルスに感染、他の組織にも同様の攻撃が行われました。

(3) ランサムウェアを使った詐欺、恐喝

感染したパソコンをロックしたり、ファイルを暗号化されてしまい、使用不能にした後に元に戻すことと引き換えにお金を要求する不正プログラムです。身代資金要求型不正プログラムをランサムウェアと最近呼ばれています。

スマートフォンでも標的とされていて巧妙です。メールの添付ファイル、またはHPを見て感染してしまう。感染するとパソコンだけでなくネットワークにつないでいるサーバーにも影響してきます。2015年から問い合わせが急増しています。メールを受信して添付ファイルを開くと、何も行われていないようですでにパソコンには感染し、データが一瞬でわけのわからないファイルに置き換わっています。

また、IoT機器の脆弱性ということで、最近は家電製品もネットに繋がるものが増え、製品のバグをついてくるということもあります。

対策の基本はソフトウェアの更新、どうしても欠陥がありますからメーカーが更新していますので、更新して解消する。ウイルス対策ソフトで流行しているウイルスを防ぐ。パスワードの適切な管理と認証の強化、推測されにくい設定を行い、複数で使いまわさない。または強い認証方式が利用できればいいと思います。

不要な設定は無効、フォルダーは顧客管理システムでアクセス制限がかけられるので、適切に行うのも有効な手段です。脅威や手口を知るために新聞やニュースで自発的に収集して被害を防いで下さい。

問題に迅速に対応できる体制の構築、対策予算の確保、継続的な対策の実施。システム管理者は情報の扱い、保管状態の確認。セキュリティ担当部署は、セキュリティ教育の実施、情報の保管方法ルール作成、サイバー攻撃に対する情報共有。従業員にはセキュリティ教育の勉強会を実施したほうがいいと思います。添付ファイルからの感染が多いです。不審なメールを開かない。定期的な勉強会を行って下さい。

OSのアップデートは自動的に行われるので大丈夫だと思いますが、手動なら定期的に行って下さい。ウイルス対策ソフトは必ず導入して下さい。常に更新することも感染を防ぐことにつながります。

ニコニコBOX

柳沼莞爾 葛西秀匡 高田藤太郎 中村秀勝 加藤昌幸 一條武人 佐藤雄三 橋詰勝雄 根本一男 過足と茂 小池正幸 根本朝秋 國分義之 根本輝久 野口亨 遠藤要臣 志賀誠 吉田純男 川村雄一郎 佐藤一正 菅野篤

財団BOX

小池正幸 根本朝秋 遠藤要臣 山内崇史

米山記念奨学会

柳沼莞爾 葛西秀匡 橋詰勝雄 根本輝久 吉田純男

出席報告

会員数30名 出席22名 欠席8名 出席率78.59%

●他クラブ出席/郡山北RC・福島グローバルRC…國分義之 加藤昌幸 郡山安積RC・郡山コスモスRC・郡山西RC・郡山西北RC…國分義之

(株)福島放送

専務取締役 野口 亨

郡山市桑野4-3-6 TEL024-933-1111